
   

 

 

 

 

 

朝晩は過ごしやすくなってきましたが、日中はまだまだ暑い日が続いています。そんななか学校では、運動

会に向けて徒競走の練習や運動会係活動の準備が始まっています。今年度は、暑さ対策として運動会

の実施を１０月にしました。子どもたちが力を発揮するためには、天候も含めてコンディションが大事です。引

き続き、学校でも子どもたちの安全を第一に教育活動を行ってまいりますので、ご協力をお願いいたします。 

６日（金）には、学校保健委員会を開催いたしました。学校医の中里 満先生、学校薬剤師の伊藤

雄介先生をお招きして、熱中症についてご指導いただくともに参加者の皆様にはお家での様子や心配な

ことなど情報交換をしていただきました。お時間の都合をつけて参加くださいましたＰＴＡ三役、各学年部

会長、母親委員会の皆さまありがとうございました。そのなかで話題になったことを少し紹介します。 

・登下校の水分補給やネッククーラーの使用など時代に合わせて家庭でも工夫が必要だと思った。 

・水筒は毎日持たせているが、そのまま持ち帰ってくる。学校で水分をとっているのか心配。 

・汗をかいた後、着替えなどは必要ないのか。 

・夏野菜を中心にした食事やみそ汁での塩分補給など、家庭での水分・塩分  

補給の工夫をしている。 

・外で遊べないことは残念なことだが、バランスをとっていくことも大事。 

 中里先生からは、「飲み物だけでなく、食事も大事な水分補給」「熱中症の症状が出てしまった

ら、水分補給だけでなく体を冷やすことも大事」「普段の水分補給は水や麦茶、運動時はスポーツ

ドリンク、 熱中症の症状が出てしまったら経口補水液（OS-1等）と使い分けると効果的」といった

ことを教えていただき、「夏の運動は、『これまでこうだったから』を判断基準にせず、気候に応じた対

応が必要」というご指導をいただきました。 

 皆さまのご意見をお聞きし、学校では、確実な水分補給（飲んだかどうかの見届け）と夏場の運動機会

の確保について今後検討してまいりたいと思いました。ご家庭でも引き続き、水分補給の必要性について

お話くださいますようお願いいたします。 

 目標に向かって挑戦したり、力いっぱい頑張ったりするたくましさも育んでいける

のが運動会です。運動会に向けて、安全第一に、そして子どもたちの力を大いに

発揮できるよう見守り、励ましてまいります。 

 

この度、公益財団法人ヤマザワ教育振興基金様から、本校を含む長井市内の小中

学校５校に、熱中症対策備品として「自動製氷機」を寄贈いただきました。必要な時に

学校でも氷の補給ができるようになりました。熱中症対策に活用させていただきます。 
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長井市立豊田小学校 

学校だより 

令和６年９月１１日 No.１０ 

 

暑さに負けず たくましく 



 

 

 

 2 学期の学級委員の任命を全校朝会で行いました。一人一人

名前を呼ばれ、任命を受ける子どもたちの表情がきりっとしていまし

た。2学期もいろいろあることでしょう。ピンチも訪れるかも知れません。 

そんな時は、ピンチをチャンスに変えて「ナイスチームワーク」を発揮して

乗り越えていきましょう。がんばれ学級委員と豊田っ子たち！ 

 

 

 

 

 

 

 9 月２日から 10 月 1 日までの２０日間、本校で嶋貫彩矢先生が教育実習を行います。嶋貫先生

は、現在大学３年生で、教員になるための勉強をなさっています。主に２年生の教室で学ぶことになりまし

たが、「たくさんのみなさんと話をしたいので、どんどん話しかけてください」とおっしゃっていました。毎朝昇降

口に立ち、子どもたちを迎えてくれています。聞いてみると、小学生の時はあいさつ運動で昇降口に立って

いたとか。豊田小の先輩としての立派な姿を見せてくれています。私たちも一生懸命勉強することで、嶋貫

先生を応援しましょう。嶋貫先生、どうぞよろしくお願いします。 

 また、今週は南中 3年生 3名が職場体験に来てくれます。頑張る先輩方の姿、頼もしいですね。 

 

 

４日（水）にWednesday クラブが開催されました。今年度３回目の開

催です。近野かおりコーディネーターが中心となり、地域の皆様のご協力

のもと実施していただいています。Wednesday クラブは、放課後、希望

参加で行われるため、違う学年の交流や地域のサポーターのみなさまと

のふれあいの場になっています。今回は、フライングディスク。久しぶりに外

で活動できました。子どもたちの全力プレーに、一緒に拍手してくださったり

声をかけてくださったり。活動後の子どもたちは、毎回興奮気味に今日は

どうだったか教えてくれます。身体を動かして熱中する時間は、心も体もす

っきりさせてくれるものです。次回は１０月２日開催予定！（ちらし配付しました） 

また、ボランティア委員会のみなさんが河井の里を訪問し、雑巾とメッ

セージをお届けしました。思いをあたたかく受け取っていただき、ボランティ

ア委員のみなさんもあたたかい気持ちになりました。 

このような経験は、子どもたちに地域の一員なんだということを実感させ

てくれます。貴重な経験をさせていただいていること、ありがとうございま

す！ 

2学期の学級委員決定！ 

たのんだぞ！リーダーたち！ 

ようこそ先輩 

 嶋貫 彩矢先生  －教育実習が始まりましたー 

 

わたしたちも地域の一員 


